

富山日報

小 天 地

地方の標準の現代は手摺標より力強い入らんとする過渡時期に属しつつある。この過渡期に於ては、非業さんの盡力で力強い研究を給して熱心に力強い研究を爲さしめ居り、研究會の組織して如何(花生)

心に何度思つたか、だが恐れ多いやうな耻かしい氣がして久しい間、只もぢくして居ました。すると今の岡田八千代女史、其頃はまだ小山内さんと仰つて居た八千代女史が御出陣になつて、大家女史の傍へ御座りになり、いろいろ御親密にお話なさる。八千代女史は私も前から御知り合ひなものですから、其紹介から御知り合ひな御言葉を頂くやうになりました。大家女史は八千代女史と同じに越前守見町小學校の御出身で、一橋の職業學校でかぬい縫いをお學びになつたこともあり跡見女學校で繪の方の御けいごをなすつたこともあるとか伺ひました。でも繪の方よりも文學の方に御自分の天才のおありのことを御知りなつて終に女流作家としてお立ちになつたんだ相です。

後年のお作は夏目ばりだとか、さうだとか世間でもさう沙汰しますが私もやつぱり以前にお書きになつたもの、方が好きです。夏目ばりだのなんだの、そんな

楠緒子女史を追想す

水代美知代

其内私も東京へ遊學するやうになりまして、段々文藝にあらがれる熱度も出て、今の女子文壇と云つたやうな雑誌で、其頃はやつた女子の友の發行所文友社なをへちよちよ遊びに行つたりして居ました。其文友社の催したる文學同好會に云つたやうな席上で初めて大家楠緒子女史に御目にかかりました。たしか明治二十八年位のことと覚え、是の好い大丸顔に御榮をおあけになつて、編み物の藍がかつた二枚小袖に黒ちりのお羽織を召して、クリーム羽二重へ紫つほい紋りを添はせた丸點のお手拭がよかつて、今でも目をきらきらとします。お傍に近付いて何もお話が伺つて見たい一斯う

なことをなさらない方がさうに立派な御文章が解りませぬはれ小袖と云ふのが出版されて居るやうですか、私はまだ拜見しません、併しまあ何と云つたつてスツキリとした、いきな美しい文章をお書きになる方でしたのに、實は惜しいことを致しました。楠緒子女史には大層和歌のお上手な御嬢様がお在りのやうに伺つて居りました。母様のお見ですから御成人後はさだめし、せめては此お嬢様に楠緒子女史の御遺業をついで頂きたいと御望して居ります。